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Prefeitura do Município de São Paulo 
Secretaria Municipal das Prefeituras Regionais 
Subprefeitura da Vila Mariana 
 
Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz – CADES Regionais 
Subprefeitura da Vila Mariana 
 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CADES-VM 
Data: 07 de março de 2024 
Início: 17h30; Término: 19h30 
Local: Plataforma Online Google Meet 

 
Assuntos Principais: 
Aprovação das Atas das Reuniões Ordinárias de janeiro e de fevereiro de 2024; Plantio Global – Alinhamento da Manu-
tenção e Plantio de 17 de março – Carlo Corabi, Elza Kusaka, André Nakao, Lara Freitas, Magda Beretta e Elisa Rocha; PL 
Plantio Global – Magda Beretta e Elisa Rocha;  Convite à SIURB para apresentação no CADES VM do Caderno de Drena-
gem das Bacias Hidrográficas da Cidade de São Paulo – Magda Beretta e Elisa Rocha.  
 
1. GT Sustentabilidade - Atualização – Magda Beretta e Elisa Rocha; 2. GT Áreas Verdes - Plantio Global, Horta 
Comunitária da Saúde - Atualização – Elza Kusaka, André Nakao e Carlo Corabi; 3. GT Comunicação - Atualização – 
Carolina Hanashiro – Sylvia Mielnik; 4. GT Patrimônio - Atualização – Carlo Corabi e Cintia Padovan; 5. GT Saúde – 
Atualização – Nina Orlow, Silvia Berlinck e Maria Helena Godoy; 6. Outros assuntos – Orçamento Participativo; 7. 
Informes. 
 
Maria Helena deu início à reunião, cumprimentando a todos e solicitando a aprovação das atas dos meses de janeiro e 
fevereiro e na sequência passou a palavra ao Presidente, Luiz Felipe, que iniciou comentando sobre sua participação na 
reunião do Fórum do Idoso que aconteceu esta tarde, presencialmente, e na Subprefeitura da Vila Mariana. O Fórum se 
reúne na primeira 5ª.feira de cada mês no período da tarde. Prestou homenagem às mulheres do CADES pelo “Dia da 
Mulher”, 08 de março, amanhã e citou que foi informado pela Secretária de Gestão que mais de 50% dos cargos de ges-
tão, na prefeitura, são ocupados por mulheres, e na Sub-VM, são várias, como na CPU, CPDU e CARF. Comentou sobre a 
presença do prefeito ontem, cumprindo a agenda que integra várias ações. Luiz Felipe anunciou que em mais 30 dias 
será a inauguração de mais uma UBS na Vila Mariana, na Rua Diogo de Faria.  
 
Maria Helena apresentou Alana Farias, nova representante da SVMA no CADES, no lugar da Ananda Vieira Almeida. 
Alana é da Divisão de Arborização Urbana (DAU), da área Coordenação de Parques e Áreas Verdes, onde atua desde 
2019, em pedido de remoção de árvores, e desde 2009 na SVMA. 
Sylvia Mielnik e Paulo Uehara agradeceram a Luiz Felipe pelo replantio da árvore em frente à Loja FARM. A proprietária 
chamou a polícia, mas o plantio foi concluído de acordo. Os moradores farão o segundo boletim de ocorrência e acom-
panharão o caso. Sylvia também cobrou o andamento da poda das árvores no bairro depois da tempestade de novem-
bro de 2023 e do último janeiro. Luiz Felipe prometeu que realizará podas gradualmente nestes nossos quase 30mil 
Km2. Paulo comentou que farão um piloto para abrir o berço de alguns indivíduos que estão estrangulados. 
Carlo Corabi comentou sobre a obrigatoriedade de publicação no DOM antes das podas para que os interessados pos-
sam se mobilizar e se proceda a poda. Também alertou sobre a deformação avançada no sistema radicular de uma ár-
vore estrangulada. Em alguns casos, pode ser irreversível e abrir o berço pode desestabilizar a árvore. 
 
Plantio Global – Alinhamento da Manutenção e Plantio de 17 de março 
Lara Freitas enfatizou que, diferente dos outros anos, teremos dois passos no processo do Plantio Global: a aula “teórica” 
que acontecerá das 19 às 21hs do dia 13 de março, 4ª.feira, no SESC Vila Mariana e depois teremos a aula “prática”, que 
é o plantio do dia 17, domingo às 9hs. A aula teórica apresentada por ela, Lara Freitas e por Priscila Cerqueira, da SVMA, 
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é aberta a todos os CADES e interessados. Este ano o objetivo é cuidar do que já foi plantado e repor as árvores que não 
sobreviveram. Carlo sugeriu incentivar os outros CADES para que multipliquem o evento em seus territórios. 
Magda comentou sobre a programação com eventos ligados ao tema, inclusive para crianças. Na programação está a 
presença de autoridades da área, Oficinas de plantio, manejo e identificação de espécies, PANCs, bombas de sementes, 
bordado temático, e a Árvore dos Sonhos-ODS. Tenda da Subprefeitura, do Ecobairro com CADES – AVM - CPM, e da Horta 
da Saúde, com o apoio de parceiros e colaboradores. O Planeta Inseto disponibilizará sanitários. 
Elisa apresentou todo o processo de projeto que está por trás do evento Plantio Global, o que chamou de “arcabouço 
técnico”, sempre realizado em parceria com a Secretaria do Verde, a Subprefeitura e os Conselhos, focando no aprimora-
mento desta política pública.  
Sobre os procedimentos, Luiz Felipe vai pesquisar como trazer serrapilheira do Pátio de Compostagem da Lapa para o 
plantio. Nina Orlow se manifestou contra o fato de esse material ser normalmente destinado ao aterro. Finalizou afir-
mando que se nos propomos a ser referência, “isso é inaceitável”. Sylvia Mielnik também citou os troncos e galhos des-
perdiçados nas podas e direcionados ao aterro. 
Magda questionou sobre o PL da data do Plantio Global, que está em andamento na Câmara. Como agilizar o processo 
para transformá-lo em lei. 
 
Convite à SIURB para apresentação no CADES VM do Caderno de Drenagem das Bacias Hidrográficas da Cidade de São 
Paulo – Magda Beretta e Elisa Rocha. 
Recentemente, a SIURB atualizou os Cadernos de Drenagem com possibilidade de criar piscinões na região. A ideia é fazer 
um convite à SIURB para apresentá-los ao CADES e buscarmos alternativas aos piscinões em praças públicas. Ponto de 
pauta único. Alinhar com o Comitê da Praça Soichiro Honda? Carlo sugeriu alinhar a questão junto ao Fórum Verde.  
 
1. GT Sustentabilidade  
1.1. Orçamento Participativo: O comitê da Praça Pablo Garcia Cantero e os frequentadores que votaram no projeto estão 
cobrando uma posição da reforma da praça a ser realizada com o recurso aprovado.  
Luiz Felipe comentou que este ano, no mês de abril, a Secretaria da Fazendo fará reuniões nas Subprefeituras sobre os 
recursos aprovados e que este seria um bom momento para investigar. Magda insistiu que há de se fazer valer esta política 
pública. 
1.2. O Comitê da Praça Pablo Garcia Cantero, a Praça da Compostagem, está se mobilizando para organizar a participação 
efetiva dos funcionários do POT. 
1.3. No último final de semana, aconteceu a “Caça ao Tesouro”, atividade de sucesso com o palhaço Picolé na Praça da 
Compostagem. 
1.4. A implantação dos recursos de manejo integrado das águas na Rua das Uvaias realizou a concretagem dos novos 
passeios esta semana promovendo ganho em caminhabilidade e segurança dos pedestres, conforme o PPAC. Próxima 
etapa, o plantio colaborativo de árvores, como nas etapas anteriores. Previsão para abril e maio.  
Laudecir Gasparotto comentou o direcionamento da utilização da verba destinada pelas Subprefeituras aos 32 CPMs que, 
neste caso, com a colaboração do CADES-VM, conseguiu-se direcionar aos jardins de chuva o emprego dos recursos. 
 
2. GT Áreas Verdes - Plantio Global, Horta Comunitária da Saúde - Atualização 
Ver Plantio Global. 
 
3. GT Comunicação - Atualização – Carolina Hanashiro – Sylvia Mielnik 
Em andamento com a divulgação do Plantio Global. 
 
4. GT Patrimônio - Atualização – Carlo Corabi e Cintia Padovan 
4.1. Casa Modernista continua o impasse entre o Estado e o Município. 
4.2. CGPI – Conselho Gestor do Parque Ibirapuera – Foi graças à mobilização das Associações de Bairro que promoveram 
uma ação junto ao Ministério Público de São Paulo (MPSP) contra a Prefeitura que a reforma da marquise vai acontecer.  
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5. GT Saúde – Atualização – Nina Orlow, Silvia Berlinck e Maria Helena Godoy 
 
6. Outros assuntos  
 
7. Informes 
10/03 – Domingo a partir das 9hs – Mutirão na Horta Comunitária da Saúde – Oficina sobre Cultura da Paz com Andréa 
Elias da Casa da Paz. 
10/03 – Domingo a partir das 11hs – Parque Severo Gomes – manifestação em prol da qualidade das águas do parque, 
onde a erosão provocou o rompimento de tubulação deixando o esgoto a céu aberto. Local: Esquina das Ruas Pires de 
Oliveira e Bernardino Machado, em Santo Amaro. 
13/03 – 5ª.feira das 19 às 21hs – Encontro no SESC Vila Mariana – Plantio Global – Rua Pelotas, 141. 
17/03 – Domingo das 9 às 13hs – Plantio Global 2024 – Mão na Terra: Plantio, Manejo e Oficinas Socioeducativas - Av. 
Dr. Dante Pazzanese, Planeta Inseto. 
 
 
 
Encerramento da reunião – Foi encerrada a reunião às 20h com agradecimento pelas presenças. A próxima reunião está  
agendada para 04 de abril de 2024 às 17h30 – Local: plataforma online Google Meet. 
 
 
PARTICIPANTES PRESENTES: 
Poder Público 
Subprefeitura VM 
Maria Helena Godoy 
Bruna Oliveira 
 
Secretarias  
Bia Perutti 
Alana Farias (SVMA) 
 
Representantes CADES VM – Conselheiros da Sociedade Civil 
Titulares 
Carolina Hanashiro 
Elisa Rocha  
Elza Kusaka 
Magda Beretta 
Suplentes 
Carlo Corabi 
Melissa Liauw 
Sylvia Mielnik 
 
Fórum Agenda 2030 VM 
Nina Orlow 
 
Participantes da Sociedade Civil 
Adriana Benetti Fortes (SESC-VM) 
Débora Iacono (CGPI) 
Lara Freitas (CADES Lapa) 
Laudecir Gasparotto  
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Luciane Muruzaki 
Marlene Bicalho (CADES Jabaquara) 
Paulo Uehara (AMVNC) 
Renata de Araújo (SESC-VM) 
 
 
 
 
_______________________________ 
Presidente: Luiz Felipe Miyabara  
Subprefeito Vila Mariana 
 
 
_______________________________ 
André Nakao 
1ºsecretário CADES-VM 
 
 
_______________________________ 
Cintia Ema Padovan 
2ªsecretária CADES-VM 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 


